
体育 火线

潜身基层 推广校园篮球

现任陕西体育专修学院
院长、陕西省篮协副主席的王
立彬，现在还有一个他非常看
重的身份：中西部青少年锦标
赛理事会主席。这个理事会
以发现、挖掘和培养更多的篮
球后备人才为最高目标。

在王立彬看来，现在中国
篮球在亚洲的地位和他的球
员时代相比已经不可同日而
语：“那时候我们提的是‘立足

亚洲，走向世界’，而现在则要
考虑‘存活亚洲’，和篮球发达
国家的差距更是有三四十
年。”而症结所在就是对青少
年篮球、对基础工作的不够重
视：“圈内人有一种说法：在国
家队练基础，到 CBA 打比赛。
原本联赛应该是国家队的基
础和人才库，现在倒过来了，
水平可想而知。一支 CBA 球
队的青年队，一年的比赛数量
不过三四十场，这样的平台怎
么可能产生高水平运动员。”

锦标赛落户河南
不过令王立彬欣慰的是，

在他和同道的努力下，现在中
西部篮球协会锦标赛愈发发
展壮大起来，目前已经有 40
多所会员学校，遍布中西部各
省。河南的济源一中、洛阳十
九中、郑州八中等学校，此前
都曾在比赛中取得过好成绩，
而今年，这些球队将以东道主
的身份参加比赛。

昨天，河南省体校正式
和王立彬所领导的理事会签

约，将承办第六届“红色照
金”中国中西部青少年篮球
锦标赛，比赛将于今年的 8
月 1 日~8 日举行，届时来自
中西部的 1000 多名运动员
将参加男、女 13 岁以下、15
岁以下和 17 岁以下 3 个年龄
组的较量。

“我们希望通过良性的
发 展 ，将 来 找 个 比 赛 能 为
CBA 乃至国家队输送人才，
随着基础的牢固，中国篮球
还会再度称霸亚洲。”

首盘 4∶6，次盘在对手的
发球胜赛局中 30∶40 落后，郑
赛赛选择了一个大胆的接发球
方式，直接将球回向对手场地的
一角，而自己则快速来到网前，
等待截击机会。然而一声“out

（出界）”却让中国姑娘一脸茫
然，她马上示意裁判挑战鹰眼，
结果显示她打出的是一记好
球。可根据规则，这一分不会加
给郑赛赛，双方只能重赛，结果
中国姑娘还是丢掉了这一分，
以4∶6输掉了这一盘。

可没想到是，这场失利竟是
昨日上午出战澳网女单正赛的
三位中国金花中，比分最为接
近、场面最为激烈的一场。在同
时开赛的3号场地和15号场地，
张帅以3∶6和2∶6，老将郑洁以
1∶6和2∶6的比分惨遭淘汰。

老将郑洁昨日上午的对手
是中华台北选手张恺贞。两人
此前只在 2010 年有过一次交
锋，当时取胜的也是张恺贞。

张恺贞不仅拥有年轻的优势，
而且她身高更高，移动能力更
强，这让她在底线来回球中占
据了绝对优势，郑洁虽然拼尽
全力，但仍跟不上对手的节奏，
因而她更多地采用了保守打法，
这让她在对手的发球局毫无竞
争力。赛后郑洁坦言，因为之前
手术效果不理想，重新进行了拆
线手术，因而有两个月左右没训
练，加上她又被提升为四川网管
中心的副主任。因此目前她的主
要工作是球队管理，打球成了副
业。“参加澳网已经十几年了，我
和大家都有感情了，所以还是很
怀念这里。”不过她表示，本次澳
网之后，她会重新思考自己球员
和官员的身份，从中作出取舍。

昨日过后，中国参加 2015
年澳大利亚网球公开赛的 6 名
女单选手，就只有 21 号种子彭
帅挺进了第二轮，她第二轮的
对手是斯洛伐克选手玛格达伦
纳·莱巴里科娃。林峰

哈登45分火箭胜
据新华社电 昨日，哈登得到赛季新高
的 45 分，帮助火箭队以 110∶98 战胜
步行者队。

面对步行者，火箭半场结束就领
先10分。第三节比赛，哈登连续命中
三分，单节独得 18 分，火箭带着超过
20 分的领先进入第四节。末节比赛，
火箭命中率下降，步行者逐渐缩小分
差，又是哈登挺身而出连续得分，帮助
火箭锁定胜局，送给对手五连败。

本场比赛哈登状态神勇，拿下赛
季新高，同时也是职业生涯第二高的
45 分，霍华德也交出 14 分和 17 个篮
板的“两双”数据。

砍下26分，在詹姆斯的带领下，球
队先发五虎得分全部上双，骑士队以
108∶94大胜公牛队，取得三连胜。

其他几场比赛，老鹰队以93∶82轻
取活塞队，豪取 13 连胜；湖人队以
100∶115不敌太阳队。

王健林将注资马竞获
20%股份
据新华社电 据西班牙多家媒体报道，
万达集团董事长王健林将于近日为西
甲俱乐部马德里竞技注资约 4500 万
欧元，并获得后者高达20%的股份。

据西班牙《国家报》、《马卡报》等
媒体透露：马竞俱乐部与万达集团在
长达数个月的会谈后已接近达成最后
的增资扩股协议。马竞主席塞雷佐眼
下已乘飞机前往北京，预计双方将很
快敲定协议。

马竞俱乐部在近两个赛季成绩骄
人，上赛季他们一度打入欧冠决赛，并
在国内联赛中获得西甲冠军。但与此
同时，俱乐部经济状况不佳，负债高达
5.4 亿欧元。《阿斯报》评论说，王健林
注资马竞，将给这支西甲球队带来新
的规划、理念和市场。“他的到来是对
马竞以及整个西甲的支援。”

万达集团与马竞此前已在一些
项目上展开合作。万达“希望之星”
青少年球员留洋项目中的部分小球
员目前正在马竞俱乐部接受培训。
媒体称，预计在王健林对该俱乐部注
资后，双方的合作将进一步得到加
深，万达集团也将在马竞的董事会中
得到一个席位。

金花朵朵，澳洲凋零
李娜退役后首个大满贯
中国女网6人仅彭帅过首关

全国春季游泳锦标赛
周日郑州开幕

继 2013 的全国冠军赛之后，郑州
的游泳爱好者将又一次在家门口欣赏
到国内高水平的游泳赛事——2015全
国春季游泳锦标赛将于 1 月 25 日~
29 日在省体育中心游泳跳水馆进行。

为期5天的这项比赛共设26枚金
牌，届时将有来自全国26支代表队的
714 名运动员参加角逐，参赛人数为
近年来最多的一次。不过稍微让粉丝
们有些失望是，像宁泽涛、孙杨、叶诗
文这些一线明星将不会前来郑州参
赛。目前宁泽涛正在昆明训练，而孙
杨、叶诗文等人则随国家队在澳大利
亚集训。

不过，此次前来郑州的选手中也
不乏高手，此外，河南名将李昀琦也会
参赛，以检验近期的训练效果。对于本
次比赛，各代表队都是抱着检验冬训成
果、发现和锻炼新人的目的，而国家游
泳运动管理中心也会借此从中发现有
实力有潜质的选手，列入备战奥运会
的名单。作为东道主的河南队此次
共将派出 65 名运动员参赛，主要是
以年轻队员为主，目标也是更多地
去争取冠军赛以及首届青运会的参赛
资格。郑州晚报首席记者 郭韬略

孔卡，我又回来了
回归中超，加盟上港成定局

据新华社电 近来，广州恒大
淘宝、山东鲁能、天津泰达等
俱乐部相继引入了巴甲强援，
中超在引援方面正呈现出一
股“巴甲热”，而据巴西媒体19
日报道，一桩震撼中超的交易
似乎在慢慢铺开，上赛季刚从
恒大回到巴甲的孔卡，将有
可能重返中国。

据巴西权威媒体《环球
体育》透露，一家中超俱乐
部已经向孔卡提供了一份
优厚的报价，虽然到目前为
止这一俱乐部的名字还没
有公开，但是很有可能是刚
刚请来前英格兰队主帅埃

里克松执教的上海上港队。
2014 赛季刚从恒大回

归巴甲弗鲁米嫩塞后，孔卡
依然展现出不俗实力，他以
10 次助攻排在巴甲助攻榜
次席。不过在去年底，与弗
鲁米嫩塞合作了近 15 年的
主赞助商 Unimed 却宣布退
出。此前，Unimed一直负担
着占据孔卡薪金绝大部分
的肖像权费用，但随着赞助
商的退出，孔卡的肖像权费
用出现了拖欠的情况，这让
他十分不满。

该报道称，孔卡如今在
弗鲁米嫩塞过得并不开心，

虽然他跟随球队来到美国
参加赛季前热身赛，但当其
得知来自中国的报价之后，
还是表明希望俱乐部可以
放人，他倾向于接受来自中
国的邀请。

作为弗鲁米嫩塞曾经
的巴甲 MVP，孔卡在中超为
恒大征战了 3 个赛季，他帮
助恒大在中超完成三连冠
和在亚冠登顶。2013 赛季
结束以后，他选择离开广
州，回归弗鲁米嫩塞。去年
底，前来巴西挑选外援的恒
大主教练里皮还特意前往
弗鲁米嫩塞看望了孔卡。

昔日中国奥运会代表团旗手莅临郑州

王立彬：篮球发展 先打基础
1984年洛杉矶奥运会，身高2米01的男篮国手王立彬高举五星红旗引领中国代表团的
场景给人留下了深刻的印象，高大帅气、球技出众的他也是那个时代中国年轻人的偶
像。时隔30多年，岁月在这个偶像级人物身上留下了深刻的痕迹，但王立彬对篮球事业
的热情始终不变。昨天，这位前国手出现在郑州，为推广青少年篮球而来。
郑州晚报首席记者 郭韬略 文/图

受困于伤病与
年龄增长，郑
洁已经难以依
靠顽强让自己
走得更远。


